

## Formation continue FSEC

## Jugement du cheval sous l'angle des différentes races

Le 14 octobre 2017, la Fédération suisse des organisations d'élevage chevalin (FSEC) avait organisé sa journée de formation continue annuelle. Cette année, celleci était placée sous le thème «Jugement du cheval sous l'angle des différentes races, de la pratique pour la pratique».

Ce séminaire a eu lieu par beau temps au Sand à Schönbühl, au Centre de compétence de l'armée suisse, et il y a réuni 55 participants intéressés. Non seulement l'acquisition de nouvelles connaissances, mais également les échanges entre les diverses associations membres étaient au premier plan.

Le président de la FSEC, Hanspeter Meier, a salué les participants avec une brève rétrospective historique démontrant qu'au XVIIIe siècle déjà, il existait des écrits sur le jugement des chevaux. Autrefois tout comme aujourd'hui, une utilisation correcte et durable des animaux était au centre de l'attention, sachant qu'aujourd'hui, l'élevage moderne dispose de nouvelles méthodes plus efficaces. Les exigences posées aux éleveurs en matière de diligence et de responsabilité ont donc augmenté, afin d'obtenir des chevaux avec une plus grand longévité et de haute qualité, que ce soit pour le sport ou pour les loisirs.

Toutes les présentations faites sur le terrain d'équitation ont été assurées par les organisations concernées, l'Association du cheval islandais était la première à entrer en scène. L'attention s'est portée sur les caractéristiques spécifiques à cette race comme l'amble, le tölt et l'extérieur. Normalement, celles-ci sont jugées sur une piste de 250 m sachant que la notation ne se base pas uniquement sur la pureté du rythme, mais également sur la vitesse. Malgré le manque de longueur du terrain, les spectateurs ont pu se rendre compte de la vitesse que peut atteindre l'amble d'un Islandais. La FECH a, quant à elle, présenté à la main deux belles juments d'élevage en se basant sur elles pour expliquer les valeurs d'élevage. Elle a été suivie par la présentation de l'Association suisse des chevaux arabes shagya, assurée par Lea Ernst, une juge internationale. Elle a expliqué la manière de juger en utilisant l'étalon de pointe Shyro de Sabine Uschmann, et elle a expliqué que les animaux peuvent être présentés plusieurs fois aux épreuves au cours de leur vie. Ainsi, les notations peuvent



s'adapter au développement des animaux. Avec l'Akhal-Teke, c'est une race très rare de chevaux qui s'est présentée à Berne. Au temps jadis, les performances de ces animaux étaient jugées lors des attaques et les chevaux les plus rapides et les plus habiles étaient utilisés pour la reproduction. Aujourd'hui, la priorité est donnée au maintien de la race. Enfin, avec sa présentation de poneys Fell et Shetland, la Fédération suisse des poneys et petits chevaux, représentant près de 30 races (de poneys), a mis un terme à la matinée.

L'après-midi, les Franches-Montagnes ont été présentés sous un autre angle. Non seulement le jugement pour le test en terrain, mais également l'aptitude en tant que cheval de trait ont été présentés à l'aide de deux juments. Et on a clairement pu constater que ce ne sont pas uniquement les notes qui sont déterminantes pour le travail quotidien aux champs. L'Association suisse du cheval Barbe a prouvé que le cheval Barbe est également adapté pour l'attelage. Et pour terminer les présentations, les mulets ont montré leurs multiples facettes en matière d'utilisation, que ce soit pour l'attelage, en tant qu'animaux de trait, animaux de selle, ou pour le cirque.

Et aussi différentes que soient les valeurs d'élevage de chaque race, toutes les associations ont le même objectif, à savoir l'élevage d'animaux polyvalents, performants et sains. A la fin de cette journée, on a pris conscience qu'à l'avenir, il sera impératif de travailler encore plus étroitement ensemble, d'utiliser les synergies et de promouvoir les échanges.

Cela a également été clairement souligné lors de la Conférence des présidents qui s'est tenue dans la foulée. La FSEC continuera à s'engager pour promouvoir cela. Au cours de cette année, la FSEC s'est également engagée dans le cadre du train d'ordonnances agricoles 2017, de la révision partielle de la loi sur l'aménagement du territoire II, du paquet d'ordonnances relatives aux produits thérapeutiques IV et d'autres objets politiques, et elle continuera à défendre les intérêts des organisations suisses d'élevage chevalin.

Melanie Glaus



Die Islandpferdevereinigung Schweiz (IPV CH) eröffnete die Weiterbildung mit einer rasanten Präsentation.

L'association du cheval islandais (IPV CH) a inauguré cette formation continue avec une présentation délurée.



Lea Ernst präsentiert die Zuchtziele des Shagyarabers am Hengst Shyro (Besitzerin Sabine Uschmann).

Lea Ernst présent les buts de l'élévage du shagya à l'aide de l'étalon Shyro (propriétaire Sabine Uschmann).